



**Nombre de alumnos: Lucia Viridiana
Morales Hernández**

**Nombre del profesor: Nancy
Domínguez Torres**

**Nombre del trabajo: Ensayo de Marjory
Gordon.**

Materia: Fundamentos De enfermería 1

Grado: 1

Grupo: B

Pichucalco, Chiapas a 15 de noviembre 2020.

ENSAYO

MARJORY GORDON

Marjory Gordon fue una profesora y técnica estadounidense, creó una técnica de valoración para la enfermería que es conocida como los patrones funcionales de Gordon. Es una guía que les sirve a los enfermeros para hacer un buen reconocimiento completo a los pacientes, también fue la primera presidenta de North American Nursing Diagnosis Association, es una asociación la cual su primera misión era estandarizar el diagnóstico, recibió un título de "leyenda viviente" la cual formaba parte de otra academia americana de enfermería en el año 2009. Era una gran profesora por que también fue profesora emérita, la misma universidad donde obtuvo su doctorado, ella se graduó en la Universidad de Nueva York.

Marjory Gordon fue conocida específicamente por crear el modelo diagnóstico para la enfermería la que llamaron patrones funcionales, estos patrones consisten en una lista de actividades y comportamientos a la salud y calidad de vida de las personas, a los que los pacientes se les hace muchas preguntas para examinarlo como datos objetivos. Marjory distinguió 11 patrones de conducta en sus trabajos los cuales voy a mencionar:

Percepción de la salud, es determinar con pocas preguntas, el estado de preocupación de salud por parte del paciente además investiga sobre los hábitos y sus niveles de bienestar.

La nutrición y el metabolismo es encargada de examinar las cantidades de nutrientes y calorías que el paciente ingiere y las cantidades diarias que se necesita, por eso se le hace las preguntas como por ejemplo que es lo que come y bebe, o si sigue alguna dieta, etc.

La eliminación es el tercer patrón encargado de investigar el correcto funcionamiento de la orina, el sudor y las funciones de intestino, en este patrón el enfermero puede descubrir la calidad, cantidad y sus regulaciones del paciente, las preguntas de este patrón son las que se centra en la historia del paciente.

El cuarto patrón es la actividad y ejercicio, investiga el nivel de cantidad física de los pacientes su energía que tiene la persona para realizar las actividades cotidianas.

El sueño y el descanso es el que se centra en el sueño y el descanso del paciente, si tiene energía para poderse levantar o si tiene algún problema para dormir etc. Si llegara hacer

necesario el paciente se debería someter algún estudio del sueño para poder detectar algún problema como la apnea.

Cognición y percepción en este patrón se trata de poder identificar su habilidad del paciente para así percibir los elementos de su entorno mediante los cinco sentidos y su capacidad para poder tomar decisiones.

Autopercepción y autoconcepto, este tiene que ver, en como te sientes físicamente y emocionalmente este patrón se enfoca más en como nos sentimos nosotros.

Rol y relación, nos sirve para investigar como es el paciente con las personas de su entorno, como se relaciona con las personas de su entorno, como se relaciona con las personas que son cercanas a él.

Sexualidad y producción es otro patrón importante que sólo se puede utilizar si es apropiado para su edad y situación que se encuentra el paciente, si el paciente cree que es necesario hablar sobre su vida sexual se le hacen las preguntas pero igual va dependiendo de las edades y situaciones.

Tolerancia al estrés, sus niveles de estrés de los pacientes, en su forma de enfrentar las situaciones difíciles a las que se a enfrentado en los últimos tiempos. Por último patrón son los valores y creencias, es donde los pacientes consiguen lo que se propone, en este patrón los pacientes se enfrentan a la vida, donde se relacionan con el mundo, enfrentándose cada día más. Marjory es una gran profesora por lo que leí hizo muchas cosas para mejorar el campo de la enfermería como actividades y comportamientos hacia los pacientes.

<https://www.lifeder.com/marjory-gordon/>